

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Nuestro querido colega «El Debate» dice:

Según noticia que insertan los periódicos de Nueva York, no hace muchos días fueron detenidas en la gran ciudad norteamericana más de 800 personas inculpadas de un mismo delito. La detención se hizo en dos veces: una cuerda era de 400 detenidos, y la otra de cerca de 500. El delito era la asistencia a un espectáculo inmoral.

Conviene fijar la atención, aquí donde un hecho de esa índole por parte de la autoridad ocasionaría protestas a grito herido, en el procedimiento rectilíneo, tan consciente del deber que lo inspira, tan seguro que es peculiar de las autoridades en algunos países de los que marchan a la cabeza de la civilización, siempre que se trata de reprimir delitos contra la moral pública.

En el caso a que nos referimos se trataba de la exhibición de una película inmoral. Penetró la policía en el cinematógrafo tomó posiciones e hizo saber a los concurrentes que todos quedaban detenidos. Hubo un poco de confusión, pero en total 50 guardias bastaron para llevar ante el juez a aquellos centenares de personas. La autoridad, procediendo en todo momento con firmeza, no solo ahoga el delito, sino que produce además en la conciencia pública un estado que contiene en el respeto todo intento de rebeldía.

Por nuestra parte, cerramos este comentario haciendo observar con cuanta energía el país fuerte, ganoso de conservar su fortaleza, persigue sin contemplaciones la inmoralidad. La salud y el engrandecimiento de los pueblos tiene su origen en el orden moral. Así lo reconocía hace muy poco en un artículo publicado en «Le Petit Journal», la escritora francesa Marcela Tinayre, hablando del problema de la despoblación de Francia. «El problema está mal planteado—escribía—; se le cree de orden económico y es sobre todo de orden moral». Así lo creemos. Y así quisiéramos llevarlo a la conciencia de todos.

El número de casos de locura causados por el alcoholismo en los Estados Unidos asciende a 375 en el año 1924, contra 276 en 1923 y 121 en 1921.

Por el contrario, los estupefacientes han hecho inenos víctimas. Así, el número de víctimas causadas por el alcoholismo no llega a las cifras de antes de la prohibición, pero falta poco.

«Se cree que dentro de un año o dos, si el aumento continúa, el número de víctimas del alcohol no será inferior y pasará quizás al total de los alcohólicos de otros tiempos».

En la Cámara de los diputados francesa, el ponente general del presupuesto, M. Viollette, ha hecho una detallada exposición de los sacrificios llevados a cabo por Francia.

Ha hecho notar que del presupuesto de 34.200 millones es preciso separar la cantidad de 19.100 millones de francos en concepto de intereses para el servicio de la renta.

«El contribuyente francés—ha dicho M. Viollette—tiene que soportar muchas cargas, pues actualmente paga más del 50 por 100 del producto de sus beneficios. Es preciso—dijo—aplicar

inmediatamente una política de compresión de gastos de 5.500 millones para que en el próximo ejercicio pueda aliviarse al contribuyente.

Afortunadamente—terminó diciendo el ponente—el plan Daves, que ha entrado ya en vigor, proporcionará a Francia periódicamente cantidades en dinero real».

En breve serán puestos en circulación los nuevos billetes del Banco de España de 500 y de 1.000 pesetas.

Los de 500 pesetas llevan en el ángulo superior de su anverso y en un óvalo la figura de una matrona y en el ángulo inferior izquierdo un grupo formado por tres niños desnudos. En el dorso ostentan la reproducción de un castillo medievo. La emisión lleva fecha 15 de Julio de 1907.

Los de 1.000 pesetas son en su anverso de color azul y en la parte derecha destaca la figura de Atlante sosteniendo el globo terráqueo; en el ángulo superior izquierdo y al trasluz de una circunferencia blanca se ve el rostro de un hombre con barba. En el reverso son de color de siena y llevan la efigie de la justicia. Estos billetes, de menor tamaño que los de igual valor que han circulado hasta ahora, están admirablemente litografiados y su emisión es de fecha de 10 de Mayo de 1907.

La prensa belga se ocupa estos días, de los trabajos que se realizan en el Congo y de lo que representa la colonia para la riqueza de Bélgica.

El 15 de abril de 1891 se constituyó la compañía de Katanga con capital de tres millones, y desde entonces se han encontrado en el Congo minas de oro, plata, poladium, níquel, manganeso, plomo, hulla, radio, diamante y cobre.

El año 1910 la exportación de oro fué de 756 kilogramos por valor de 2.514.951 francos. Desde esa fecha se han desarrollado los ingresos de la colonia de tal modo que este año la producción de cobre pasará de 8.000 toneladas con un valor de 800 millones de francos.

La cantidad de cobre según la «Independance Belge» no puede calcularse. De carbón se han extraído este año 8.000 toneladas por mes.

Ahora se activarán las exportaciones del oro, radio, cobalto y estaño. En el noroeste de Katanga se han encontrado diamantes y en el ferrocarril de los Grandes Lagos a Kilo-Moto, nuevas minas de oro.

Para activar las exportaciones, el Estado belga se ocupa del problema de la mano de obra dando medios para el aumento de los trabajadores, haciendo que acudan de todas las regiones de la colonia a las zonas mineras.

También trata del desarrollo de los ferrocarriles de la flotilla del Alto Congo, al mismo tiempo que de las plantaciones de arroz, judías, etc., y de la producción de aceite de palma.

El ministro de las Colonias ha nombrado una comisión que en el plazo de tres meses tendrá que dar dictamen sobre el problema de los transportes.

La explotación de las riquezas del Congo está en su principio. Hay un campo tal de disponibilidades, que puede asegurarse que el porvenir de Bélgica está en el Congo.

FUNERARIA del CARMEN
Servicio permanente
La más barata de Cartagena
Calle de Carmen, núm. 42
frente a la calle Canales

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Con motivo de su ascenso, ha marchado a la Academia de Ingenieros en Guadalajara, donde ha sido destinado, el capellán primero D. Francisco Vicente y Vicente.

NOTAS VARIAS

Esta tarde ha sido bautizado en la parroquia castrense el niño que hace días dió a luz la señora doña Caridad Silgestrón, esposa de don Pablo Suances.

Han sido padrinos el abuelo paterno don José María Suances Calvo y la tía del niño doña María de la Asunción Suances y Jaúdenes.

Se le han impuesto los nombres de Pablo Augusto María
Reciban nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad el virtuoso sacerdote don Joaquín Catá.

Las fiestas de Abril

Sigue en aumento el entusiasmo procesionista tanto de MORADOS como de ENCARNADOS. En el presente año se proponen que las procesiones aumenten en brillantez.

Son muchas las cosas nuevas que en ellas este año veremos.

El traslado del magnífico trono de San Pedro desde el Arsenal a la iglesia se hará con mucha más que otras veces. Sabemos que tienen en proyecto que a este trono le siga el nuevo del Prendimiento, que igualmente se sacará del Arsenal, al que acompañará el pleno de la cofradía con túnica y cruz, orquesta y piquete de Infantería.

Los Marrajos también harán con toda pompa el traslado de dos de sus tronos desde el almacén a la iglesia de Santo Domingo.

La comisión de festejos no descansa en su ardua tarea.

La propaganda que se va a hacer será grande, para lo cual ya se tiene encargados sobres, sellos, folletos y programas de mano anunciadores de los festejos de Abril.

El Alcalde tiene concedido para facilidad de los forasteros de la provincia, que el tren de las siete de la tarde que sale para Murcia, en los días de toros retrase su salida.

Igualmente en los días de procesiones a la una de la mañana saldrá un tren especial que morirá en Alcantarilla.

Esta tarde se reúne la comisión organizadora de la fiesta literaria, como todos están llenos del mayor entusiasmo ésta promete ser un acontecimiento.

La Comisión encargada de las corridas de toros que se celebrarán los días 11 y 12 de Abril para dar más facilidades al público en general ha puesto a la venta bonos de UNA PESETA que se podrán canjear el día antes de ambas corridas por la entrada o bien servir como metálico para abonar el importe de la misma.

Estos bonos pueden adquirirse en el despacho de la calle Mayor, 12, bajo, de 10 a 3 y de 3 a 6 todos los días laborables. El precio de la entrada es: Entera 875; media 600.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE DON JUAN SOLER MOLINA

QUE FALLECIÓ EL DIA 14 DE ENERO DE 1925 EN LA PAZ DEL SEÑOR

R. I. P

La misa y piadoso ejercicio que en honor de la Beatísima Trinidad se celebrará mañana día 20, a las ocho y media, en la capilla Titular serán aplicados en sufragio de su alma.

XII ANIVERSARIO LA SENORA

Doña Antonia Conesa Mateo DE CALÍN

falleció el día 22 de Febrero de 1913 confortada con los S. S. y la Bendición de Su Santidad

R. I. P

Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente, de 8 a 12, cada media hora, en la iglesia del Hospital de Caridad serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. La vela y alumbrado así como los ejercicios de la tarde tendrán igual aplicación. Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

V rios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DESDE MADRID

Derechas e Izquierdas

Tiene razón «A B C»: aquí, en España los términos derecha e izquierda, importados de otras naciones donde los campos están bien definidos, no dicen absolutamente nada. Derechas verdaderas e izquierdas auténticas las hay: están situadas en los extremos integristas, jaimistas, nellistas; socialistas, comunistas, anarquistas; los que afirman y los que niegan; los que a toda costa defienden y quieren salvar el orden, el interno con preferencia al externo, y los que hacen cuanto pueden y cuanto saben para derribarlo y que triunfe la revolución. Aparte de esos extremos, derechas e izquierdas absolutas, todo es relatividad, y todos derecha o izquierda según caen las pesas, o según quienes están a sus lados. Yo he dicho y demostrado más de una vez que hasta Lerroux es derecha en relación a Besteiro, como lo es Besteiro, en relación a Pestaña; y éste, que por lo menos ahora, es un sindicalista de buenas palabras, sería derecha comparando con los sindicalistas pistoleros y ladrones de los que abundaron en Barcelona y en otras partes antes del Directorio.

De manera que, en verdad, lo de derechas e izquierdas carece de sentido. Bien es cierto que tampoco lo tienen otras denominaciones políticas que nunca fueron rechazadas. Aquí son más difíciles que en otras partes las definiciones y las divisiones en lo religioso, en lo social, en lo político y hasta en lo doméstico. ¿No han de serlo? Las castas de pájaros cucos y las de sujetos prudentes y avisados que quieren quedarse fallos a ningún palo, que le sonríen a todo el mundo y que no quitan el ojo del horizonte para ver por donde sale el sol y so-

meter sus cuerpos a sus rayos acariciadores, esas castas llenan los ámbitos nacionales. Claro, cuando se ve que hay quien se empeña en tener influencia, buenas aldabas, como se dice en la jerga político-social, en el Cielo y en el Infierno se queda uno más que perplejo, porque no acierta a discernir ante ciertas conductas, si se trata de grandes imbéciles o de grandes pícaros.

A la postre me parece que imbéciles unos y otros, porque pueden confundirnos y engañarnos a los hombres pero engañan a Dios? A Dios no le engañan; y sólo respecto de El que es el fin del hombre, y con relación a nuestras obras, mereceremos estar a su diestra de Señor y de Padre misericordioso.

MICHEL PANAFLO

Suscripción para la fachada de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Suma anterior	980'00
Sres. Hijos de don Celestino Martínez.	150'
Don Luis Lafuente.	5'
• Gustavo Pozuelo.	5'
• Josefa Nieto y Sra.	25'
Doña Matilde Arenas.	5'
Doña Teresa Beltrán.	25'
• Ana Asensio.	5'
Don José María de Velasco.	5'
• Manuel Alonso.	10'
• Mariano Albaladejo.	5'
Suma	1220'00

Los donativos Casa del Sr. Cura Párroco (Merced-14-1.º) y en el Despacho Parroquial.

¡Representantes!
Por traslado se vende el despacho de la calle de Sagasta 19 bajo